
Protokoll der

32. Mitgliederversammlung des Fördervereins des Ev. Gymnasiums 
Hermannswerder e.V.

Datum 26.11.2024
Zeit: 19:00 Uhr
Ort: Hörsaal Ev. Gymnasium Hermannswerder
Teilnehmer: s. Anlage Teilnehmerliste

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit, 
Annahme der Tagesordnung
TOP 2 Tätigkeitsbericht des Vorstandes mit anschließender Aussprache
TOP 3 Bericht des Schatzmeisters über das Geschäftsjahr 2023. Bericht der Kassenprüfer
TOP 4 Entlastung des Vorstandes
TOP 5 Wahl der neuen Kassenprüfer
TOP 6 Wahl des neuen Vorstandes
TOP 7 Berichte aus der Schule
TOP 8 Verschiedenes

TOP 1
Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt.

TOP 2
Um über Förderanträge und aktuelle Themen zu beraten und Entscheidungen zu treffen, 
hat sich der Vorstand auch im Geschäftsjahr 2023 zu regelmäßigen Vorstandssitzungen 
getroffen. Über alle Vorstandssitzungen wurde Protokoll geführt. Die Protokolle wurden 
über itslearning veröffentlicht.

Die jährliche Mitgliederversammlung fand am 16.11.2023 statt. 

Mit Stand 31.12.2023 hatte der Förderverein 311 Mitglieder. Es besteht weiterhin der 
Wunsch, weitere Mitglieder zu werben, die gerne auch im Vorstand mitwirken können.

Der Vorstand wird vorgestellt.
Dr. Thomas Mestwerdt (Vorsitzender)
Leif Berling (stell. Vorsitzender)
Thorsten Hoffmann (Schatzmeister)
Sabrina Mallien (Mitgliederverwaltung)
Axel Delfanti (Homepage)
Dr. Bernd Panzer
Dr. Christian Grüne
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Auch im Jahr 2023 war der Förderverein mit jeweils einem eigenen Stand beim 
Sommerfest, beim Tag der offenen Tür (Inselfest) und beim Adventsmarkt vertreten. Dort 
wurde Informationsmaterial des Fördervereins, ein Kunstkalender und Schulkleidung 
angeboten. Außerdem wurde ein Hermannswerderaner Abend vom Förderverein gestaltet 
und Marcel Fratzscher (Präsident DIW) eingeladen und intensiv vom Auditorium befragt.

Aus den Mitteln des Fördervereins wurden unter anderem finanziert:
- Schulplaner
- Almanach 2023
- Abitur-Gedenkmünze

Wie jedes Jahr wurden Abiturpreise für Französisch und Musik, das traditionelle 
Theaterstück der Jahrgangsstufe 11 und der Sanitätsdienst unterstützt. 

Herr Berling beantwortet eine Zwischenfrage: Die geförderten Abiturpreise hängen von der 
Beantragung ab.

Alle geförderten Projekte im Jahr 2023:
- Fahrtkostenzuschüsse für die Studienfahrt in Jg. 12
- Kutteraufbereitung
- Tragbare Arbeitsmöbel
- Sand für das Volleyballfeld
- Regelmäßige Bücherfinanzierungen für die Schulbibliothek aufgrund eines jährlichen 
Budget in Höhe von 400,00€
- Honorar anlässlich eines Hermannswerderaner Abends mit Thomas Sander
- Abitur-Preise in den Französisch- und Musikkursen
- Instrumente und Technik
- Kamera und Zubehör für Fahrten und Projekte
- BigBand-Fahrt mit externen Musikern und Workshops

Erläuterung Hr. Mestwerdt zur Kutteraufbereitung. Der Verein besitzt zwei Kutter, die als 
„Schwimmendes Klassenzimmer“ genutzt werden können. Die Kutter können mit Rudern, 
Segeln oder Motor gefahren werden. Auch Eltern können sich in der AG Kutter 
engagieren.

TOP 3
Der Schatzmeister Thorsten Hoffmann berichtet über das Geschäftsjahr 2023.
- Ideeller Betrieb
- Zweckbetrieb
- Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb
- Vermögensverwaltung

Kassenprüfungsbericht 2023
Die Kassenprüfung des Fördervereins des Ev. Gymnasiums Hermannswerder e.V. erfolgte 
für das Geschäftsjahr vom 01.01.2023 bis zum 31.12.2023. Sie wurde am 31.10.2024 im 
Büro von Herrn Friedrich von Kessel, Am Neuen Markt 5 in 14467 Potsdam durchgeführt. 
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Prüfer waren, wie von der Mitgliederversammlung bestimmt, Herr Friedrich von Kessel und 
Herr Andreas Wilke. Herr Wilke war am Termin der Kassenprüfung verhindert. Anwesend 
war neben Herrn von Kessel der Schatzmeister Herr Thorsten Hoffmann.
Alle zur Prüfung benötigten Unterlagen standen uneingeschränkt zur Verfügung: 
Buchungslisten mit allen Buchungen des Geschäftsjahres aller Konten, 
Überschussrechnung, alle Bankauszüge, Vorstandsprotokolle, Mitgliederlisten sowie das 
Protokoll der letzten Mitgliederversammlung. Weitere, umfangreiche Unterlagen wurden im 
Nachgang per Email nachgereicht.

Der Kassenprüfbericht ist als Anlage beigefügt.

Die Ordnungsmäßigkeit für das Geschäftsjahr 2023 wird bestätigt. Die Kassenprüfer, 
empfehlen der Mitgliederversammlung, dem Vorstand und dem Schatzmeister für das 
Geschäftsjahr 2023 Entlastung zu erteilen.

TOP 4
Entlastung des Vorstandes

Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig.
Der Vorstand bedankt sich für die Entlastung.

TOP 5
Wahl der neuen Kassenprüfer

1. Prüfer: Hr. Friedrich v. Kessel stellt sich zu Wiederwahl

2. Prüfer:
Hr. Mestwerdt teilt mit, dass ein neuer 2. Kassenprüfer gefunden werden muss und fragt 
die Mitgliederversammlung nach Vorschlägen. Der anwesende Hr. Peter Groß erklärt sich 
dazu bereit und stellt sich zur Wahl.

Die Mitgliederversammlung wählt die neuen Kassenprüfer.
1. Hr. Friedrich v. Kessel; einstimmig (Da Hr. v. Kessel nicht anwesend ist, erfolgt noch 
eine Rückfrage zu Annahme der Wahl)
2. Hr. Peter Groß; eine Enthaltung, Hr. Groß nimmt die Wahl an.

TOP 6
Wahl des neuen Vorstandes

Der Vorstand wird vorgestellt. Alle Mitglieder des aktuellen Vorstandes stellen sich zur 
Wiederwahl. Zur Wahl stehen.
Dr. Thomas Mestwerdt (Vorsitzender)
Leif Berling (stell. Vorsitzender)
Thorsten Hoffmann (Schatzmeister)
Sabrina Mallien (Mitgliederverwaltung)
Axel Delfanti (Homepage)
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Dr. Bernd Panzer
Dr. Christian Grüne

Die Wahlperiode umfasst die Kalenderjahre 2025 und 2026.

Die Mitgliederversammlung wählt den neuen Vorstand einstimmig. Die anwesenden 
Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. Die abwesenden Vorstandsmitglieder hatten 
vorab mitgeteilt, im Falle der Wiederwahl die Wahl anzunehmen.

Herr Thomas Mestwerdt kündigt an, nach Ablauf der neuen Amtszeit aus dem Vorstand 
auszuscheiden.

TOP 7
Berichte aus der Schule
Herr Berling berichtet.
- Guter Anlauf des Schuljahres,
- Zeitmodell mit Selbstlernzeit,
- Neues Raummodell, mit dem die Schüler erst zum Beginn des Unterrichts in die Räume 
gelassen werden,
- Dafür werden weitere Sitzgelegenheiten in den offenen Bereichen der Schule 
eingerichtet. Hr. Berling kündigt an, für die Anschaffung von Mobiliar einen Antrag auf 
Förderung durch den Förderverein zu stellen,
- Am historischen Schulgebäude von 1911 werden fortlaufend Erhaltungs- und 
Gestaltungsmaßnahmen durchgeführt,
Das nächsten Projekt sind:
- Gestaltung der Außenanlage, inkl. Kanalisation und Regenwasserleitungen,
- Sanierung des Kellerganges,
- Sanierung des Bandraumes,
- Einrichtung von Übungsräumen im 4. OG für Ensemble und individuelle Proben,

Die Klausurtagung in Güstrow zur Schulentwicklung ergibt eine weitere Förderung der 
Schule im musischen Bereich.

Frage Hr. Panzer zur Sanierung des historischen Trinkbrunnens im Schulgebäude:“ Ist es 
möglich, diesen Posten in das Baubudget der Schule aufzunehmen?“ Im Haushalt des 
Fördervereins gibt es dafür eine Rücklage, die aber für die Umsetzung des Projektes nicht 
ausreicht.
Antwort Hr. Berling: Es handelt sich um ein Liebhaberprojekt, das nach 
denkmalpflegerischen Vorgaben umgesetzt werden müsste. Es besteht keine Möglichkeit, 
dieses Projekt in das Schulbudget aufzunehmen.
Es wird darüber nachgedacht, den betreffenden Posten im Haushalt des Fördervereins 
aufzulösen und einem anderen zweckentsprechendem Projekt zufließen zu lassen.

Frage Hr. Mestwerdt zur Außengestaltung der Schule: „Besteht die Möglichkeit einer 
Handson-Aktion (Eltern und Schüler) im Zusammenhang mit der Außengestaltung der 
Schule?“
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Antwort Hr. Berling: Grundsätzlich besteht die Möglichkeit, jedoch wurde dieses Thema 
bereits im Rahmen der Ausschreibungen der Firmen angesprochen. Die ausführenden 
Firmen unterstützen diese Aktionen nicht, da es es für sie nicht kalkulierbar und 
unwirtschaftlich wäre. Es stünde auch kein Personal für die Anleitung zur Verfügung. Der 
Träger unterstützt Mitmachaktionen ebenfalls nicht.

Nach Diskussion der Mitgliederversammlung könnten andere Aktionen gefunden werden, 
bei denen sich Eltern und Schüler beteiligen könnten. Hr. Berling teilt mit, dass die auf 
dem Grundstück befindlichen Garagen neue Dächer erhalten sollen, die dann extensiv 
begrünt werden. Diese Maßnahmen könnten in einer Gemeinschaftsaktion durchgeführt 
werden.

Frage nach der Instandhaltung des an das Schulgelände angrenzenden Bootssteges. 
Antwort Hr. Berling: Der Steg wird durch die Schule gewartet.

TOP 8
Verschiedenes

- Es wird der Vorschlag gemacht, die jährliche Mitgliederversammlung am Tag des 
Sommerfestes der Schule zu veranstalten. Im nächsten Jahr wäre das der 22. Juni. Der 
Vorschlag wird grundsätzlich unterstützt und soll weiter verfolgt und in den nächsten 
Vorstandssitzungen thematisiert werden.
Pro: Zum Sommerfest sind viele Mitglieder des Fördervereins anwesend. Es wären 
weitere Impulse durch Mitglieder möglich.
Con: Es könnte sich eine terminlich höhere Belastung zum Schuljahresende ergeben, was 
u.U. zu nicht mehr Resonanz führen würde.
- Für die Zeit der Mitgliederversammlung könnte eine Kinderbetreuung eingerichtet werden
- Da im nächsten Jahr keine Wahlen anstehen, könnte die Zeit der Versammlung auf eine 
Stunde begrenzt werden.
Der Vorschlag wird angenommen.

Hr. Mestwerdt schließt die Sitzung um 20:25 Uhr.

aufgestellt,
Axel Delfanti
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